

B. - Conflictos locales.

1. - El conflicto contra los bodegueros, caciques y propietarios más fuertes fue continuo. Contra los bodegueros era tradicional, puesto que la Cooperativa redujo fuertemente sus ingresos. Contra caciques y propietarios fuertes porque reducía su capacidad de maniobra y les impedía dominar. Numerosos fueron los intentos - y vanos - de hacerse con las riendas de la cooperativa y desplazar a los comunistas de la dirección, a través de elecciones democráticas, pero nunca les fue posible.

2. - La orientación política de la cooperativa tuvo un pequeño grupo de detractores dentro de los campesinos, que siendo cooperativistas temían que las intervenciones y luchas que mantenía la dirección de la coop. perjudicasen los intereses económicos de la misma (a pesar de ser al contrario, pues los beneficios eran palpables, como veremos - por ejemplo - en el conflicto de la EVO del 10%).

3. - Contra las autoridades locales: Ayuntamiento, Hermandad (en los períodos en que no fue ocupada por los comunistas) y Juzgado de Paz.

LA ESCISION

Entre los conflictos locales, uno de los más importantes fue el que llevó a la Coop. S.A.A. a una escisión, y a la creación de una segunda cooperativa.

La cooperativa se había convertido en un “islote” de libertad, que luchaba por unas mejoras económicas y unas reivindicaciones políticas, sociales y culturales. Consecuencia de estas luchas era la creciente organización del campesinado local. Este auge era visto con recelo por las esferas del poder provincial y nacional, pues era un “mal ejemplo” que podía extenderse y que había que extirpar. Multas, sanciones, prohibiciones, control rígido, etc. fueron incapaces de frenarla. Al contrario, avivaban continuamente los conflictos.

Los cargos elegidos democráticamente (Cooperativa, Caja Rural y a veces Hermandad), habían sido ocupados por los comunistas y demócratas. Esfuerzo estéril era tratar de ser elegido para estas entidades por parte de las fuerzas conservadoras, que se atrincheraban en el Ayuntamiento, entidad no representativa ni democrática.

En los años 70 varios factores agudizaban las tensiones en la comu-